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江宜樺兩度向王金平鞠躬致謝江宜樺兩度向王金平鞠躬致謝

「行政院長」終成功發表報告

台「立法院」9月17日開議至今，民進黨團指江宜
樺「毀憲亂政」等，以「不道歉、不上台」為

由杯葛，導致江宜樺施政報告6度受阻。民進黨團隨後
再對江宜樺提出不信任案（即「倒閣」案），但15日經

「立院」表決後被否決封殺。

綠營集體退出場外抗議

經「立法院長」王金平邀請，江宜樺昨早終站上
「立法院」議場發言台作施政報告。不過，包括民進黨
團、台聯黨團成員與親民黨立委，在江宜樺報告時，
集體退出議場外召開記者會，以表達抗議。

江宜樺在上台報告以及結束報告時，兩度向王金平
鞠躬。王金平會後表示，當天江宜樺施政報告還算順
利，並透露江會後有當面向他致謝。

江宜樺在施政報告中特別針對引發社會廣泛爭議的

特偵組執行通訊監察業務提出看法。他指出，在合乎
法制與比例原則的前提下，權責單位可以執行通訊監
察業務，但因為大眾對於監察業務存有疑慮，因此

「行政院」將與「司法院」合作檢討現行制度。

江宜樺也提出行政團隊幾項亮麗的施政成果。他指

出，在當局以穩健的態度與大陸互動，兩岸已是60年

來最穩定和平的狀態，近期推動的兩岸服貿協議、台

紐經濟合作協定、台星經濟夥伴協議等，都有助於拓

展台灣經貿版圖。

柯建銘質詢江30分鐘

「倒閣」案失敗後，民進黨「立法院」黨團改變態

度，願讓江宜樺上台報告。「行政院」發言人鄭麗文

前日對此表示尊重。但「民進黨」團總召集人柯建銘

前日又指，黨團態度一致，願讓江宜樺上台報告，但

江宜樺在議場內作施政報告時，民進黨團同步在議場

外開記者會，說明9月政爭及馬英九、江宜樺如何「毀

憲亂政」，要與江宜樺隔空對話。他也將登場質詢，正

面迎戰江宜樺。

柯建銘昨日質詢江宜樺時，一人獨白30分鐘，批評

江宜樺背離民意，完全未給江宜樺答覆機會。最後

「立法院副院長」洪秀柱提醒他超過時間，柯建銘才走

下質詢台。

陳德銘傳最快下月訪台

傳密會馬英九 胡志強：沒談選舉

情治首長涉醜聞
江：看看就好

香港文匯報訊 據台媒報道，馬英九前日傍晚拜會台中
市長胡志強夫婦，被媒體炒作為闢室「密談」。對此，胡志
強昨日澄清，兩人只是單純喝茶聊市政，沒有談及選舉也
沒有討論全代會的事情。

胡志強說，過去幾乎1、2個月，他就會去台北和馬英九
一起吃午餐，報告台中市政，原訂17日下午就會在台北會
面，但日前他接到馬電話，指17日剛好有行程到台中，所
以叫他不用北上，而且馬也表示，很久沒有看望他太太邵
曉玲，於是就約在他家碰面。胡志強說，他和馬談約30分
鐘，談的都是市政，例如花博、東亞運等。

香港文匯報訊 據中通社報道，上海自貿區
正式營運後，台灣和香港擔心經貿地位受衝
擊，兩地要如何因應？鳳凰衛視財經評論員朱
文暉指出，大陸的經濟騰飛對香港及台灣同樣
帶來挑戰與機遇，倡議港、台兩地共建「港台
共同市場」，以更緊密經貿關係安排提升港台
經貿關係，才可提升港台的經濟動能。

台灣經濟學者馬凱昨日建議，台灣應仿傚香
港的高度開放及效率，才可以迎接來自上海的
挑戰，否則難免在經濟上被邊緣化。馬凱表
示，唯有在台灣設立小型的香港，才可遠遠超
過上海自貿區，因為上海自貿區是要努力做到
台灣已有的，若台灣可以加速和香港一樣開放
且有效率，在未來3至5年，上海都不會是台灣
的競爭對手。

台灣商業總理事長張平沼表示，相較於上海
自貿區快速上路，台灣自由經濟示範區的動作
太慢，促請台當局應該要更大膽地執行，所以
他希望盡快從「六港一空」趕快推行，以期達
到整個台灣都變成自由經濟區。

「港台攜手打造經貿合作新契機」論壇昨早
在台北舉行，由香港經濟貿文化辦事處和《今
周刊》合辦。
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香港文匯報訊 據中通社報道，據台灣傳媒引權威人士
透露，大陸方面最快在11月5日兩岸企業家紫金山峰會落幕
後安排海協會會長陳德銘訪台，由於陳德銘此行定位為兩
岸兩會正式交流互訪，海基會屆時將安排陳德銘與「陸委
會主委」王郁琦會晤。陳德銘原擬本月中旬訪台，惟島內
政局混亂，為免「給台灣添亂」，決定延期。

報道稱，如果陳德銘11月上旬未能成行，可能將待中共
18屆3中全會落幕後，約11月下旬訪台。

據了解，陳德銘此行計劃拜會國民黨榮譽主席連戰、吳
伯雄、親民黨主席宋楚瑜等人。此外，由於陳德銘此行定
位為兩岸兩會正式的交流互訪，不同於政黨或其它民間團
體的邀訪，因此海基會將安排陳德銘與王郁琦會晤。

香港文匯報訊 據中央社及台灣《中國時報》
報道，島內政壇爆發召妓疑雲，相關情治首長

（即情報治安機構首長）近日成焦點，甚至引來
「情治內閣變情色內閣」之譏。江宜樺昨日終於
成功上台進行施政報告並備詢，沒想到再站上
備詢台，面對的第一個質詢竟然是「情色內閣」
的尷尬問題，對此，江宜樺表示，對於周刊報
道，「事情不是很明確的話，看看就好」。

遭影射為主角之一的「警政署長」王卓鈞，
前日在「立法院」備詢時撂下重話澄清，「絕
對不是我！如果與我有關，絕對下台負
責！」。「海巡署長」、「移民署長」與「調查
局長」等多名官員隨後均齊聲否認，強調絕無
此事。

台媒日前爆「廉政署」為偵辦1名情治首長
的貪瀆案件執行監聽，卻意外發現該情治首長
召妓的重大醜聞，還指該首長平均每3天召妓1
次，令辦案人員咋舌。

香港文匯報訊 據中通社報道，歷經民進黨

6次杯葛及「倒閣」案風波後，「行政院長」

江宜樺昨日終於在「立法院」上台完成施政報

告。不過，包括民進黨團、台聯黨團與親民黨

立委，在江宜樺進行報告時離席到議場外召開

記者會，以表達對江宜樺的抗議。
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人腦和電腦在構造和運作方式雖有天淵之別，但
國際商業機器(IBM)試圖將兩者結合，研究以人腦構
造為本的超級電腦，使用「電子血」供電和散熱。
IBM目標是在10年內製成原型機，如果成功，電腦
運算效能將較現今大增1萬倍，毫無疑問將是電腦
史上重大突破。

IBM研發總監凱澤韋斯指，耗電量龐大是發展超
級電腦的一大障礙，人腦只需要20瓦特能量便可運

作，但一台超級電腦需要相當
於一座小型水電站的電量。了
解人腦為何具此「能源效益」，
有助改進超級電腦。

為此，IBM建造一台模擬人腦
運作的實驗機器，像人腦能靠血液運送養分和散熱
一樣，機器用一種稱為「電子血」的電解液，取代
電線供電和傳統風冷散熱，從而節省大部分空間，

提高晶片密度。如果技術成功，現時的超級電腦能
由半個足球場的大小，變成普通家用電腦般。

■《泰晤士報》

首代iPhone變珍藏 叫價1.8萬
蘋果公司的iPhone年年推新

款，仍保留 第一代iPhone的
人 並 不 多 ， 令 這 部 又 稱 為
iPhone 2G的智能手機成為收藏
家目標。eBay拍賣網站上的一
部 未 開 封 無 鎖 機 8 G B 初 代
iPhone，叫價高達1,399英鎊(約
1.8萬港元)。

即使是二手iPhone 2G，在

eBay叫價也高達40至200英鎊
(約502至2,510港元)，比市面回
收價高得多。初代iPhone於
2007年6月29日推出，採用3.5
吋屏幕，基本功能包括日曆、
語音信箱等，有4GB、8GB和
16GB版本，售價499美元(約
3,869港元)起。

■《每日郵報》

科學家一直認為遠古人類存在不
少分支（人種），但這個概念可能
被格魯吉亞發現的5個頭骨化石所
推翻。昨在《科學》期刊發表的研
究指，5個頭骨的特徵雖有異，但
考慮到生存年期和地點，應屬同一
人種，意味以往科學家按化石特徵
差異劃分的不同人種，可能都是一
家人，甚至改寫人類從非洲進化的
歷史。

180萬年歷史 屬同一人種

研究員在格魯吉亞德馬尼西發現
5個頭骨，其中有180萬年歷史的

「頭骨5號」腦袋細小，相當於現代
人的1/3，呈長面形，牙齒巨大，
並有凸出的額頭和顎骨，與其他4
個化石不同。

格魯吉亞國家博物館館長洛爾基
帕尼澤指出，這些頭骨的特徵不同，如果不是
在同一地方發現，往往會被認為是不同人種。
但研究員比較頭骨後，發現顎骨、額頭和頭骨
除了形狀不同外，特點都指向同一物種。

這推翻了以往科學家根據化石特徵去劃分人
種的方法，過往被視為不同人種的「能人」和

「魯道夫人」，其實可能都是樣貌有異的「直立
人」。頭骨的發現，亦意味現代人類離開非洲前
往亞洲的時間比估計要早。

■《每日郵報》/法新社/美聯社

侯俊偉稱，西方社會應把亞洲敬老文化視作
楷模，改善對長者的照顧和世代之間的聯

繫，以應對人口老化。侯俊偉妻子是華人，他本
人也曾於日本工作，因此對亞洲敬老文化感受至
深。

他說：「在這些國家，一旦長者無法照顧自
己，親人別無他法才會把他們送往老人院。年輕
人看到祖父母獲得照料，便會期望自己年老後也
得到照顧。」但他強調並不反對把老人家送進老
人院，這樣做的英國家庭也不應受責難。

侯俊偉引述調查指，英國有80萬人長期孤獨生
活，500萬人認為電視機才是他們的「主要夥

伴」，英國人知道孤獨是普遍問題，但常常視而
不見。他又說，對長者的漠視，間接造成護老服
務質素低落，老人院虐老個案每周多達1,000宗。

擬老人院裝隱蔽鏡頭監察

侯俊偉表示政府會改善護老服務，預計到2016
年3月可巡查2.5萬間老人院，並於網上公布評分
供公眾參考。當局會設立專責委員會招募600名
義工協助巡查，並考慮在老人院安裝隱蔽鏡頭和
神秘顧客監察服務質素，不合格的院舍會被罰款
或勒令關門。

■《泰晤士報》/《衛報》/《每日電訊報》

百萬長者孤獨終老 老人院虐待案每周千宗
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美聯社
中國人重視家庭觀念，尊

重長輩、孝順父母，英國衛

生大臣侯俊偉昨日表

示，英國有數以百萬

長者慘被遺忘、孤獨

終老，堪稱「國恥」。

他呼籲英國家庭學習

中國人的敬老精神，

盡照顧長者的責任，

不要輕言把長者送入

老人院。 ■侯俊偉稱，西方社會應改善對長者的照顧。 網上圖片
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英大臣籲學中國人敬老

超級電腦仿人腦


